Elecciones en México 2024, en vivo

(2024-05-06), ES El País, El País, (Nota Informativa) - 09:56:41, Precio \$596,000.00

México vive la antesala de su elección presidencial. Más de 98 millones de mexicanos están llamados a las urnas para renovar la presidencia de la República, el Senado, la Cámara de Diputados y las gubernaturas de Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla, Tabasco, Veracruz, Yucatán y Ciudad de México. Para la elección presidencial, la nueva persona a cargo del Ejecutivo saldrá de entre la morenista Claudia Sheinbaum; Xóchitl Gálvez, abanderada del frente opositor; y Jorge Álvarez Máynez, del partido Movimiento Ciudadano. A menos de un mes de la jornada electoral, la mayoría de las encuestas mantienen a Sheinbaum con una ventaja en intención de voto por encima de los 20 puntos sobre Xóchitl Gálvez, su más cercana perseguidora.

Sheinbaum presenta un plan de vivienda en la capital: "Somos distintos a la 'Priandilla Inmobiliaria'

Claudia Sheinbaum adelantó este domingo parte de su plan de vivienda en la Ciudad de México. La propuesta arranca con una una reforma del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (INFONAVIT) para ampliar el acceso a una casa en mejores condiciones. "Vamos a cambiar la ley del INFONAVIT para que pueda construir viviendas de bajo costo, como lo hace el INVI por ejemplo en la ciudad, y que además las y los jóvenes puedan rentar primero la vivienda a precios accesibles. Y después de rentarla, si así lo desean, que esa renta se vaya acumulando para adquirir posteriormente la vivienda". Para rematar lanzó un mensaje a la oposición en la capital, que carga con el peso de un escándalo de corrupción inmobiliaria. "Somos muy distinto a la 'Priandilla inmobiliaria', dijo la candidata.

Gálvez, en un acto con hosteleros: "Creo en el sector privado y quiero que los empleados ganen más"

De gira por Baja California Sur, la candidata de la coalición Fuerza y Corazón por México hizo aun nuevo alegato a favor de los empresarios. Además, esta vez se acordó también de los trabajadores: "Creo en el sector privado y quiero que los empleados ganen más", dijo durante un diálogo con hoteleros. La candidata de la oposición se comprometió también con los empresarios a recuperar el Fondo Nacional de Desastres (Fonden), eliminado por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador.

Asesinado Haraum Salvador Ramírez, auditor del INE en el Estado de México

El INE ha lamentado la muerte de Haraum Salvador Ramírez Benítez, quien se desempeñaba como auditor monitorista del Distrito 05, con cabecera en Teotihuacán, que fue baleado este jueves mientras se trasladaba para realizar trabajo de fiscalización en Axapusco, en el Estado de México a poco más de 60 kilómetros de Ciudad de México. "El Instituto condena todo acto de violencia y hace votos para que los hechos sean esclarecidos a la brevedad", aseguran en una publicación en sus redes sociales.

El PAN retira la candidatura de Francisco Cabeza de Vaca tras la negativa del INE a darle el registro

El Partido Acción Nacional (PAN) ha comunicado este viernes su decisión de reemplazar al exgobernador de Tamaulipas, Francisco Cabeza de Vaca, como su candidato a una diputación federal y nombrar, en su lugar, a César Verástegui, El truko, excandidato a gobernador de ese Estado. Marko Cortés, líder nacional del partido, comunicó el nuevo nombramiento después de que el pasado miércoles, 1 de mayo, el Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobara su negativa a darle el registro a Cabeza de Vaca.

El INE dio un plazo de 10 días al PAN para que reemplazara al exgobernador, una decisión en línea con el fallo del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que lo consideró prófugo de la justicia. "Lamentamos profundamente la decisión del INE de negar la candidatura al exgobernador Francisco Javier Cabeza de Vaca, ya que se encuentra en pleno ejercicio de sus derechos, sin embargo, Acción Nacional la respeta y la acatará", informó Cortés, en sus redes sociales.

César Verástegui Ostos, de 57 años, fue secretario general de Gobierno de Tamaulipas durante el mandato de Cabeza de Vaca, se ha desempeñado como diputado plurinominal y ha sido dos veces presidente municipal del municipio de Xicoténcatl, en Tamaulipas, de donde es originario.

El INE inicia la distribución de más de 317 millones de boletas para las elecciones

La jornada electoral ya se siente a la vuelta de la esquina. El Instituto Nacional Electoral (INE), ya ha dado inicio a los trabajos logísticos para las elecciones federales del 2 de junio de 2024 con la distribución de 317,3 millones de boletas y documentación electoral con emblemas que serán entregadas a los 300 distritos electorales del país.

Este viernes varios vehículos han sido cargados con boletas y actas electorales, líquido indeleble para marcar la elección de cada ciudadano, así como otros artículos de papelería destinados a que los comicios se lleven a cabo de modo transparente y legítimo. Guadalupe Taddei, consejera presidente del INE, mencionó que la trascendencia de este material se hará bajo el resguardo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena).

El Ejército mexicano, la Marina Armada de México y la Guardia Nacional custodiarán los envíos en 24 rutas, desde el centro logístico de distribución en Tultepec, en el Estado de México hasta las bodegas de los 32 consejos locales y a 300 consejos distritales a lo largo del país.

Además, ya fue programada la llegada de un vehículo para cada uno de los 300 distritos electorales y para el seguimiento puntual de su avance se previó un sistema de localización satelital, mientras que los choferes contarán con un teléfono celular para poder comunicar cualquier novedad.

El excanciller chileno Heraldo Muñoz será el jefe de la misión de observadores electorales de la OEA

Luis Almagro, el secretario general de la Organización de Estados Americanos (OEA), ha dado a conocer este jueves la designación del excanciller chileno Heraldo Muñoz como jefe de la misión de observadores internacionales de ese organismo para las elecciones en México del próximo 2 de junio.

Muñoz, diplomático de 75 años, fue el canciller durante el Gobierno de Michelle Bachelet (2014-2018) y subsecretario de Relaciones Exteriores en los dos gobiernos anteriores. Ha sido subsecretario general de la ONU y director de la división para América Latina del Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).

El Instituto Nacional Electoral (INE) define al observador electoral extranjero o visitante extranjero electoral como "una figura legal por la que se reconoce en México a las y los ciudadanos con nacionalidad diferente a la mexicana, interesados en presenciar el desarrollo de los procesos electorales en nuestro país, en sus diferentes fases y etapas".

Movimiento Ciudadano retira su denuncia contra los medios por la falta de cobertura a Álvarez Máynez

Movimiento Ciudadano (MC) ha dado marcha atrás en su embestida contra los medios de comunicación para pedir una cobertura equitativa para su candidato, Jorge Álvarez Máynez. El consejero del Instituto Nacional Electoral (INE) Arturo Castillo ha desvelado este jueves que el partido naranja presentó el miércoles un desistimiento de la queja contra la Cámara Nacional de la Industria de Radio y Televisión (CIRT). La CIRT ha emitido esta mañana un comunicado en el que denuncia que el INE obliga a los medios de comunicación a cubrir la campaña de Álvarez Máynez, último en las encuestas a mucha distancia de las principales candidatas, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez.

Morena impugna la resolución que le impide referirse al "cartel inmobiliario"

Morena adelantó este jueves que ya impugnó la resolución del Instituto Electoral de la Ciudad de México que le impide utilizar términos como "cartel inmobiliario" y "Santiago Tajada" en su propaganda. La cúpula de Morena en la capital, encabezada por el senador César Cravioto, ofreció una rueda de prensa en la que denunció que el árbitro electoral buscaba "coartar la libertad de expresión" e imponer la "censura". También acusó una "guerra sucia", después de que el jefe de Gobierno, Martí Batres, asegurara que el hallazgo de un supuesto crematorio clandestino al sur de la ciudad era "un montaje".

El desmentido se dio en la conferencia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, en la que el mandatario capitalino evitó dar detalles sobre la crisis del agua contaminada en Benito Juárez. "Es una patraña", afirmó Cravioto y achacó el escándalo a que el tema principal del tercer debate será la seguridad. Desde la perspectiva del partido gobernante, todo se enmarca en intentos de la derecha por restarles credibilidad. El choque entre el oficialismo y la oposición se da en medio de una cerrada contienda por la capital entre Clara Brugada y Santiago Taboada. La impugnación fue presentada ante el Tribunal Electoral de Ciudad de México. "Ya metimos el recurso", confirmó Cravioto. "Estamos seguros de que el Tribunal nos va a dar la razón".

Sheinbaum rechaza pedirle a Álvarez Máynez que decline a su favor

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha rechazado este jueves pedir a Jorge Álvarez Máynez, aspirante de Movimiento Ciudadano y último en las encuestas, que decline a su favor. "Yo respeto mucho a Máynez. Él está representado a Movimiento Ciudadano (MC) y tiene todo el derecho a participar", ha respondido a un periodista que le ha preguntado por esta cuestión en una rueda de prensa.

Al candidato de MC le hicieron la misma pregunta hace dos días para saber si dejaría su carrera presidencial para apoyar a la candidata de Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI-PRD), Xóchitl Gálvez, dada la amplía distancia que las encuestas reflejan entre los dos perseguidores y Sheinbaum. La respuesta fue un rotundo no. La aspirante de Morena también ha alabado esta actitud. "Me pareció bien la actitud de Máynez de decir 'no voy a renunciar", ha especificado la morenista.

Elecciones México

Las candidatas encaran el final de campaña redoblando su artillería: Gálvez salta en el ring y Sheinbaum muestra la cocina de su casa

La influencia de los debates electorales sobre el voto de la ciudadanía es algo incierto, pero el oleaje que levantan se siente con claridad en las campañas electorales. Si el primero que se celebró para las presidenciales dejó un sabor amargo y días plomizos en los cuarteles del bloque opositor, este segundo ha tenido un efecto volcánico. La candidata Xóchitl Gálvez se está dando un baño de alegría renovada por territorios del norte, donde dice estar llevando "un mensaje de verdad y esperanza" con una dialéctica algo menos navideña: "Todavía andas buscando los dientes", le espetó a su contrincante, Claudia Sheinbaum. Opinan en Fuerza y Corazón por México que la morenista perdió aquel debate por KO. Ocurre en los dos lados del ring. La candidata Sheinbaum ha abierto las puertas de su casa hasta la cocina, donde muestra el café que se hace por la mañana, "traído de Chiapas". Gálvez le acusó de tener cuatro casas y una familia con dinero en paraísos fiscales. La que muestra en el video parece solo una vivienda de clase media sin alardes. Ambas han sacado la artillería de fin de campaña, una en tono monocorde y la otra, en dodecafónico, como corresponde a sus personalidades. Hasta el siguiente debate, pasado el ecuador de mayo.

Lea el análisis completo aquí.

La CIRT denuncia que el INE obliga a cubrir la campaña de Álvarez Máynez

La Cámara Nacional de la Industria de Radio y la Televisión (CIRT) denunció este miércoles que el Instituto Nacional Electoral (INE) obliga a canales de televisión y radio a cubrir la campaña electoral del candidato de Movimiento Ciudadano, Jorge Álvarez Máynez. "El día de ayer cientos de estaciones de radio y TV, públicas y privadas, fueron notificadas por el INE de un Procedimiento Especial Sancionador instaurado a petición del partido de Movimiento Ciudadano. El partido político (MC) busca intimidar a toda la radiodifusión para obligarla a cubrir a su candidato Jorge Álvarez Máynez y así lo señala la denuncia: 'Se solicitan medidas cautelares a efecto de los concesionarios, sus cuentas de redes sociales y páginas de internet brinden cobertura' al partido MC y a su candidato", ha asegurado la CIRT en un comunicado.

"La cobertura de cualquier candidato/partido es una decisión de cada comunicador, de cada medio. El buscar obligar legalmente a dar cobertura e incidir sobre las decisiones editoriales de cientos de comunicadores nunca se había visto en México. La cobertura periodística se debe buscar a través de eventos de interés general, que sean noticia, no mediante amenazas legales", ha añadido la organización, que ha calificado de "atentado a la libertad de expresión" la petición del INE.

Santiago Taboada promete sacar a Ciudad de México del programa IMSS Bienestar

El candidato a gobernar la capital de México por la coalición Va por la CDMX, Santiago Taboada, se comprometió a que, en caso de ganar la elección, retirará a Ciudad de México del programa IMSS Bienestar en el primer día de su mandato. "Y los trabajadores de salud volverán a ser parte de este Gobierno", dijo este miércoles.

Además, el candidato de PRI, PAN y PRD prometió la creación del Instituto de Seguridad Social y Pensiones para trabajadores de Ciudad de México, así como renivelar los sueldos en la capital, brindarles el Dígito Sindical automático, y basificar a los trabajadores de Nómina 8 un programa que permite a los trabajadores eventuales contar con prestaciones y contratos anuales.

Sheinbaum sobre el hallazgo en Ciudad de México de un supuesto crematorio clandestino: "Que cada quien haga su interpretación"

La candidata a la presidencia por Morena, Claudia Sheinbaum, ha señalado este miércoles que lo encontrado en el supuesto crematorio clandestino hallado por la madre buscadora Ceci Flores, en el sur de Ciudad de México, carece de las pruebas para señalar que existen restos humanos en el ugar. Al ser cuestionada por la prensa, si consideraba que el caso estaba siendo usado con fines políticos, la morenista respondió: "Que cada quien haga su interpretación".

Sheinbaum aseguró que "la gran prueba" para asegurar que en la ladera del volcán Xaltepec, entre las alcaldías de Iztapalapa y Tláhuac donde se dio el hallazgo había restos humanos o se trataba de un sitio usado como un crematorio clandestino, eran dos credenciales de elector que le fueron robadas hace un año a una mujer y a su hijo que, actualmente, "están en perfectas condiciones en su casa".

"Hoy en la mañana la propia Fiscalía y la Policía de la Ciudad dicen que esas dos personas están vivas [...] ¿Cuál es la prueba?" dijo. Además, la candidata criticó que los medios de comunicación hayan dado por cierta esas pruebas y recordó que los colectivos de madres buscadoras en la capital estaban cuestionando lo hecho por Flores sin tener comunicación previa con ellas.

Sheinbaum hace un reconocimiento a Máynez por no abandonar la carrera a favor de Gálvez

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha hecho este miércoles un reconocimiento a Jorge Álvarez Máynez, de Movimiento Ciudadano, por no aceptar las presiones provenientes de los dirigentes del Frente Amplio (PAN-PRI-PRD), que le pidieron renunciar a su candidatura para favorecer a Xóchitl Gálvez.

"Y la verdad que reconozco la actitud que ha tomado Álvarez Máynez, porque está defendiendo su proyecto", dijo Sheinbaum durante una conferencia de prensa en Zihuatanejo (Guerrero).

En días pasados, después del segundo debate presidencial, Marko Cortés, dirigente del PAN, y Alejandro Moreno, del PRI, pidieron a Máynez hacerse a un lado para que no se divida el voto opositor a Morena. Máynez replicó que no declinaría y que, en cambio, quien tendría que apartarse era Gálvez. "Si el bien mayor es derrotar a Morena, la única opción que hoy puede hacerlo es la nuestra. Ustedes sepultaron al PRIAN", dijo el emecista. Máynez, que va tercero en las encuestas, dijo que estaría dispuesto a aceptar la integración de Gálvez si Cortés y Alito Moreno renuncian a las dirigencias de sus partidos y a sus candidaturas plurinominales.

Xóchitl Gálvez define como "un fracaso" en seguridad y salud la gestión de los gobernadores de Sonora y Sinaloa

La candidata opositora Xóchitl Gálvez ha definido este miércoles a los gobernadores de Sonora y Sinaloa, Alfonso Durazo y Rubén Rocha, ambos de Morena, como "un fracaso". La candidata ha usado este calificativo para describir las políticas de seguridad y salud de ambos Estados en su llegada a un acto de campaña en la capital sonorense, Hermosillo.

Las críticas que ha vertido Gálvez tienen un claro carácter electoralista por lanzarlas directamente a gobernadores del partido de Claudia Sheinbaum, su contendiente. En unas declaraciones muy ambiguas, ha prometido ayudarles si llega a ser presidenta de México. "Son un fracaso en el tema de seguridad y de salud, pero cuando sea presidenta van a contar conmigo", ha dicho la candidata de Fuerza y Corazón por México (PAN-PRI-PRD).

La candidata ha puesto como ejemplo en el país a Estados bajo mandato del PRI o el PAN. "Guanajuato, Yucatán, Coahuila y Querétaro tiene un buen sistema de salud, porque no se lo entregaron a la federación. Aquí se lo entregaron y vean el fracaso, lo que le falta a Sonora", ha dicho. A pesar de las declaraciones electoralistas, la candidata ha omitido que Guanajuato (PAN) es el Estado más violento del país. Una violencia que no distingue que partido gobierne la región, ya que le sigue el Estado de México, presidido por Morena.

MORENA

López Obrador pide a los legisladores de Morena "que no haya titubeos para mantener el movimiento"

El presidente, Andrés Manuel López Obrador, se ha despedido de senadores y diputados de Morena y aliados (PT,PVEM) de la 65 Legislatura. En su último mensaje en privado les ha agradecido su colaboración para sentar las bases de lo que llama la cuarta transformación. El mandatario les llamó a unir fuerzas para ganar la elección del 2 de junio. Les pidió "que no haya titubeos, ni zigzagueos" para avanzar en el proceso de cambio y evitar que "el periodo neoliberal" regrese, señalaron legisladores luego de la reunión a puerta cerrada celebrada en Palacio Nacional. Este tipo de encuentros no son nuevos, se ha realizado en el pasado. Sin embargo, este contiene un mayor grado de simbolismo por realizarse en medio de un proceso electoral y a cinco meses de que concluya el sexenio lopezobradorista.

Lea la nota completa

Xóchitl Gálvez

Xóchitl Gálvez extrema el tono de sus ataques contra Sheinbaum: "Es la candidata de un narcopartido, que rinde culto a la Santa Muerte"

La candidata del frente opositor eligió Sinaloa como la primera parada de sus recorridos por los Estados tras el

segundo debate presidencial. Xóchitl Gálvez volvió a sacar la artillería contra Claudia Sheinbaum, la abanderada de Morena, y lanzó varios ataques contra su rival, a quien llamó "narcocandidata" durante el encuentro frente a frente del pasado domingo. "Es la candidata de un narcopartido, que rinde culto a la Santa Muerte", afirmó este martes la abanderada de la coalición Fuerza y Corazón por México, integrada por el Partido Acción Nacional (PAN), el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido de la Revolución Democrática (PRD). Sheinbaum reviró al calificar a su contrincante de "corrupta" y justificó el calificativo como una defensa contra las "calumnias". La aspirante opositora ofreció la misma explicación: vinculó al partido gobernante con el crimen organizado tras ser tildada de "corrupta". La guerra de insultos y descalificaciones entre las dos mujeres mejor posicionadas en la carrera por la presidencia se trasladó en el posdebate a territorio sinaloense, asediado por el crimen organizado durante décadas.

Lea la nota completa aquí

Claudia Sheinbaum

Sheinbaum pide a los científicos sumarse a su proyecto y les asegura libertad de investigación

La candidata presidencial de Morena, Claudia Sheinbaum, ha hecho una defensa de la inversión pública en el fomento de la educación y la investigación científica, y ha llamado a la aplicación del conocimiento en el desarrollo nacional. Sheinbaum, hija de un matrimonio de científicos izquierdistas, ella misma formada en las ciencias exactas (estudió Física y tiene un doctorado en Ingeniería en Energía), ha sostenido este martes un encuentro con la comunidad científica mexicana. La candidata del oficialismo ha pedido a los académicos e investigadores apoyar su proyecto político de cara a las elecciones del 2 de junio y ha asegurado que bajo su gestión tendrán libertad de investigación.

Lea la nota completa aquí

Suscríbase a la newsletter de EL PAÍS México y al canal de WhatsApp electoral y reciba todas las claves informativas de la actualidad de este país.